

20 - Ville d'Art et d'Histoire - Lancement du programme d'actions - Demande de subvention à la DRAC Franche-Comté

M. FOUSSERET, Maire, Rapporteur : Le service Ville d'Art et d'Histoire réalise des actions de médiation relatives à l'architecture et au patrimoine de la Ville qui se déclinent principalement autour de deux grands axes :

- la réalisation et la diffusion de publications sur l'architecture et le patrimoine
- l'initiation du jeune public à l'architecture et au patrimoine.

1. La réalisation et la diffusion de publications sur l'architecture et le patrimoine

Ces publications sont de deux types : «Laissez-vous conter» pour les adultes et «Raconte-moi» pour le jeune public, toutes en lien avec l'actualité nationale et/ou locale de l'architecture et du patrimoine.

Au second semestre 2012, plusieurs publications sont ainsi envisagées :

Les journées du patrimoine

Pour la 29^{ème} édition des journées, le thème du «patrimoine caché» conduit à réaliser deux documents pour guider le public à l'église Notre-Dame, spécialement ouverte à cette occasion : une fiche sur l'église et un document sur les fresques d'Aubert, à la très riche iconographie.

La salle de préfiguration du CIAP

Afin d'accompagner l'ouverture du lieu, une publication spécifique «Laissez-vous conter» développera et complètera, en plusieurs langues, les éléments évoqués dans la salle. Cette publication, qui reprendra la chronologie et les différentes étapes du développement de Besançon, sera éditée à 20 000 exemplaires.

L'ouverture de la maison natale de Victor Hugo

Afin d'accompagner l'ouverture de la maison, il est prévu la diffusion d'un document présentant la vie de Victor Hugo, son œuvre, sa maison, les souvenirs qui le lient à la Ville. Ce document fera l'objet d'une version en anglais et sera édité à 5 000 exemplaires.

2. L'initiation du jeune public à l'architecture et au patrimoine

Cette mission se concrétise principalement par l'organisation de visites-découvertes et d'animations pédagogiques au profit du public scolaire. Afin d'informer les enseignants des 5 765 élèves (année scolaire 2011-2012) bénéficiaires, un programme des actions éducatives proposées est édité à chaque rentrée scolaire.

Par ailleurs, toutes ces actions s'accompagnent de documents pédagogiques remis aux enseignants et aux enfants pour servir de support aux animations et les compléter.

Dans ce cadre, au second semestre 2012, plusieurs publications sont envisagées :

La Porte Noire

Récemment rénové, cet élément majeur du patrimoine bisontin fait partie des animations scolaires proposées sur le thème des gallo-romains. A ce titre, et pour répondre à une forte demande des enseignants concernant le monument, des fiches pédagogiques d'accompagnement sont prévues.

Animation avec la compagnie «Va savoir pourquoi»

Dans le but de diversifier les modes d'accompagnement des animations et de favoriser l'appréhension du patrimoine au travers d'un dialogue avec les autres champs culturels, une animation est proposée à la rentrée 2012-2013 pour le cycle 3, voyage conté et chanté, dans une perspective de confrontation avec la culture contemporaine. Cette animation est accompagnée d'un document pédagogique et pourra être complétée de visites découvertes sur demande des enseignants.

Coût et plan de financement prévisionnels

Le coût global de l'opération est évalué à 26 500 € TTC, les dépenses correspondantes seront imputées au chapitre 011.324/6236 CS 41043.

Le plan de financement s'établit comme suit :

- Part Etat (DRAC)	12 000 €
- Part Ville de Besançon	<u>14 500 €</u>
Total TTC :	26 500 €

La Ville s'engage à prendre en charge les financements non acquis.

Propositions

Le Conseil Municipal est invité à :

- approuver le lancement du programme d'actions mentionné ci-dessus,

- autoriser M. le Maire à solliciter le soutien de la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Franche-Comté.

«M. Jean-Pierre GOVIGNAUX : Juste une rapide information sur l'activité de ce service. En ce qui concerne les publications, dans la collection «Laissez-vous conter» nous avons dépassé depuis quelque temps déjà la centaine de titres et nous sommes une des villes et peut-être même la ville qui publie le plus dans cette collection. En ce qui concerne l'initiation du jeune public, rien qu'un chiffre, en 12 ans nous sommes passés de 27 animations pour 646 élèves à 246 animations qui touchent 5 765 élèves pour la dernière année scolaire, des élèves qui viennent de Besançon, de tout le département, de toute la région, voire un peu au-delà de la région.

M. LE MAIRE : Est-ce qu'il y a d'autres remarques ? Je n'en vois pas. C'est adopté».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 6, le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, décide d'adopter les propositions du Rapporteur.

Récépissé préfectoral du 28 septembre 2012.